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Президент РФ Владимир Путин 
не раз призывал чиновников 

быть внимательнее к обраще-
ниям граждан. С этой целью в 
марте 2020 года он дал пору-

чение до 1 декабря обеспечить 
создание и функционирование 

в регионах специальных цен-
тров управления (ЦУР), рабо-
тающих на единой цифровой 
платформе и располагающих 
механизмами обратной связи 

с гражданами. Дело очень 
важное и нужное. В Северной 

Осетии ЦУР уже работает. О 
новом масштабном проекте и 

задачах, которые перед ним 
поставлены, нам рассказал 

руководитель регионального 
Центра управления

СЕРГЕЙ МИЛЬДЗИХОВ.

«ВСЕ ЗНАЕМ, БЫСТРО РЕШАЕМ, НЕ ДОПУСКАЕМ!»

ОТКРЫТЫЙ РАЗГОВОР С  МИНИСТРОМ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РСОА
ТАМЕРЛАНОМ ГОГИЧАЕВЫМ

   2
стр.
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ПРАВИТЕЛЬСТВО

ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ: «ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ – СОЗДАТЬ 
КОМФОРТНЫЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ ОТДЫХА В ЦЕНТРАЛЬНОМ

ПАРКЕ КУЛЬТУРЫ И ОТДЫХА ВЛАДИКАВКАЗА»
ервый и второй этапы реконструкции завершаются на про-
спекте Мира во Владикавказе. Ход работ проинспектировал 
Глава Республики Северная Осетия – Алания Вячеслав Бита-

ров и поставил задачи по реализации последующих этапов преоб-
ражения исторической части города.

В обходе также приняли участие глава АМС г. Владикавказа Тамерлан 
Фарниев, руководители профильных подразделений и структур.

Ремонт участка от ул. Мордовцева до ул. Горького протяженностью 
более 420 метров стартовал еще в конце прошлого года. Помимо замены 
рельсового полотна здесь ведутся работы по общей реконструкции про-
спекта Мира и площади Свободы.

При переходе в Центральный парк культуры и отдыха им. К.Л. Хетагу-
рова Вячеслав Битаров сделал ряд замечаний, касающихся санитарного 
и эстетического состояния территории.

Как проинформировала Главу республики подрядная организация, 
здесь уже уложены 2 000 кв. м брусчатки, а также подготовлены основа-
ния для предстоящих работ по дальнейшей укладке покрытия. Что касает-
ся энергетической составляющей, то здесь уже проложены кабели, кото-
рые необходимы для установки светильников. До конца года все работы 
планируется завершить. Проект предполагает установку 38 опор освеще-
ния и 40 лавочек.

Вячеслав Битаров нацелил руководство г. Владикавказа на необходи-
мость жесткого контроля качества работ. Здесь важно учесть комфортные 
условия для проведения общественно-массовых мероприятий, праздни-
ков, культурного отдыха жителей и гостей республики. Также Глава РСО-А 
обратил внимание участников обхода на адаптацию парковой зоны для 
маломобильных групп населения.

Напомним, благоустройство парковой территории ведется в рамках 
реализации приоритетного федерального проекта «Формирование ком-
фортной городской среды».

Пресс-служба Главы и Правительства РСО-А

В рамках информационного 
проекта «Открытое пра-
вительство» состоялась 

пресс-конференция замести-
теля председателя Прави-
тельства – министра здраво-
охранения Северной Осетии 
Тамерлана Гогичаева. Боль-
шинство вопросов, озвучен-
ных журналистами, касались, 
пожалуй, самой обсуждаемой 
на сегодняшний день темы – 
ситуации с распространением 
коронавируса.

РАНО РАССЛАБИЛИСЬ
В начале встречи Тамерлан Го-

гичаев озвучил статистику по за-
болеваемости коронавирусной 
инфекцией. По оперативным дан-
ным Роспотребнадзора, на 6 ок-
тября 2020 года в республике вы-
явлено 6 067 человек, заболевших 
COVID-19. Основной мишенью ин-
фекции, как подчеркнул министр, 
являются люди старшего возраста, 
а также больные сахарным диабе-
том и сердечно-сосудистыми забо-
леваниями. «Как и по всей России, 
у нас в республике отмечается еже-
дневный рост заболеваемости ко-
ронавирусом. Число обращений в 
стационары увеличивается, некото-
рые пациенты госпитализируются, 
остальные после диагностики про-
ходят лечение амбулаторно, – гово-
рит Тамерлан Гогичаев. – Растет 
и количество проводимых лабора-
торных исследований. В ближайшее 
время постараемся приобрести для 
больниц дополнительное оборудо-
вание, чтобы оперативно проводить 
диагностику».

Одним из основных причин ро-
ста заболеваемости коронавирус-
ной инфекцией в республике ми-
нистр назвал беспечность людей: 
«Мы расслабились, никто не вы-
полняет простых санитарных норм. 
Во всех закрытых помещениях обя-
зателен масочный режим. Важно 

также соблюдать санитарные нор-
мы в общественном транспорте, на 
рынках, в торгово-развлекательных 
центрах».

Тамерлан Гогичаев также отме-
тил, что многие жители республики, 
болеющие коронавирусом, специ-
ально не обращаются в медучрежде-
ния, чтобы избежать самоизоляции 
на две недели. Такая несознатель-
ность приводит к тому, что идет рост 
заболеваемости, подчеркивает ми-
нистр. 

ВАКЦИНА – КОГДА ЖДАТЬ?
Вакцину от коронавируса, кото-

рая поступила в республику, нача-
ли уже применять. Пока, по словам 
Тамерлана Гогичаева, вакцинацию 
проходят медицинские работники, 
так как они больше остальных под-
вержены риску заражения. 

– За всеми пациентами, которым 
ввели вакцину от коронавируса, ве-
дется наблюдение. У каждого из них 
есть личный кабинет, куда вносятся 
все данные. Сам пациент тоже име-
ет доступ к личному кабинету, он 
может описать свое самочувствие. 
Ни один из привившихся пациентов 
не пожаловался на плохое самочув-
ствие, – разъяснил Тамерлан Гоги-
чаев. 

Руководитель Минздрава поде-
лился, что к нему поступает много 
обращений от жителей республики, 
которые интересуются, когда и как 
можно пройти вакцинацию. До кон-
ца года должна поступить большая 
партия вакцины от COVID-19 и тогда 
прививку смогут сделать все жела-
ющие, не болевшие ковидом ранее, 
заверил Тамерлан Гогичаев.

Что касается плановой вакцина-
ции от гриппа, то в этом году плани-
руется охватить 60% населения: для 
этого в республику поступит около 
420 тысяч доз. Первая партия вак-
цины уже практически закончилась. 
В скором времени ожидается но-
вое поступление. «Среди взросло-
го населения вакцинация проходит 
успешно. Однако многие родители 
пишут отказ от прививки для детей, 
не понимая, что тем самым подвер-
гают риску не только ребенка, но и 
остальных членов семьи», – сказал 
министр. Он также отметил, что вак-
цинация от гриппа бесплатная, все 
желающие могут обратиться в по-
ликлинику по месту жительства. При 
этом совмещать вакцины от гриппа 
и ковид нельзя, прививки надо де-
лать с промежутком в месяц. 

Алена ДЖИОЕВА

ПРЕДПРИЯТИЯ СЕВЕРНОЙ 
ОСЕТИИ ПРИГЛАШАЮТСЯ
К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ

НА ПОЛУЧЕНИЕ ЗНАКА 
КАЧЕСТВА

редприятия Северной Осетии приглашаются 
к участию в 44-ом конкурсе «Всероссийская 
Марка (III тысячелетие). Знак качества XXI 

века». Он проводится при поддержке Правительства 
РФ, Администрации Президента РФ и профильных 
федеральных ведомств.

Это долгосрочный проект, направленный на продви-
жение качественных товаров, услуг и передовых техноло-
гий на российский рынок, решение стратегических задач 
импортозамещения.

Программа действует с 1999 года. В ее рамках про-
водится экспертиза. Функции экспертной комиссии осу-
ществляет ФБУ «РОСТЕСТ-Москва». По результатам ла-
уреатам присваивается Знак качества XXI века. С начала 
действия программы его получили более 14 тысяч видов 
продукции, услуг и передовых технологий, представлен-
ных предприятиями России и стран СНГ.

Подробная информация и прием заявок на офици-
альном сайте http://www.rosmarka.ru. Исполнитель-
ная дирекция конкурса – ООО «Амскорт Интернэшнл»: 8 
(499) 760-33-82, 8 (499) 760-33-86; bmv@amscort.ru, 
rybkina@amscort.ru.

МАСОЧНЫЙ РЕЖИМ 
СОХРАНЯЕТСЯ

ВО ВСЕХ ВИДАХ 
ТРАНСПОРТА

Роспотребнадзор РСО-А сообщает, что согласно Ука-
зу Главы РСО-А №214 от 17 июля 2020 года «О снятии от-
дельных ограничений, установленных в связи с введением 
на территории Республики Северная Осетия – Алания ре-
жима повышенной готовности» на территории Северной 
Осетии действует масочный режим во всех видах транс-
порта общего пользования городского, пригородного и 
местного сообщения, в том числе в такси.

За невыполнение санитарно-эпидемиологических 
мероприятий при пользовании услугами общественного 
транспорта должностные лица Министерства промыш-
ленности и транспорта РСО-А могут возбудить дело об ад-
министративном правонарушении.

Так, перевозчикам, нарушающим масочный режим, 
грозит штраф до 500 тысяч рублей или приостановление 
деятельности на срок до 90 суток по ч.2 ст.6.3 КоАП РФ. 
Пассажиры могут быть привлечены к административному 
штрафу в размере от 1 до 30 тысяч рублей.

В , , В
Открытый разговор с Тамерланом Гогичаевым
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БЛАГОУСТРОЙСТВО АРМИЯ

В последнее время заметно участились 
случаи несанкционированного выпаса 
домашнего скота на территории города. 
Несомненно, попытка многих владель-

цев домашних парнокопытных без особого труда 
содержать приусадебное хозяйство для других 
жителей частенько выходит, как говорится, «бо-
ком». При этом общеизвестно, что выпас скота 
разрешен в специально отведенных местах на 
привязи или под надзором владельцев живот-
ных или лиц, оказывающих услуги по выпасу 
животных. В случае нарушения правил владелец 
животных может быть привлечен к администра-
тивной и гражданской ответственности.

Бесхозно пасущиеся коровы на улицах города при-
чиняют вред не только муниципальному имуществу, а 
именно – портят газоны, вытаптывают клумбы, но и яв-
ляются источником опасности для участников дорож-
ного движения, ведь животное может в любой момент 

выйти на проезжую часть. Поэтому данный вопрос нахо-
дится на особом контроле в городской администрации. 

– Проблема стоит очень остро, нет разницы – 
одна бесхозная корова в городе или две, три, все 
они одинаково опасны. Чаще всего они встречают-
ся в районе парка Нартон и на Архонском круге. Они 
наносят реальный ущерб бюджету города, так как 
портят газоны, зеленые насаждения, и этот мате-
риальный ущерб можно посчитать и также взыскать 
с собственников животных. Но еще одна проблема 
– создание аварийно-опасных ситуаций на дороге. 
Коровы выходят на проезжую часть и могут спрово-
цировать ДТП, – говорит начальник Правового управ-
ления АМС г. Владикавказа Лаура Бицоева. 

Как рассказал заместитель руководителя Левобе-
режной префектуры, начальник ОАТИ Альберт Бай-
матов, в городе регулярно проводятся рейды по вы-
явлению собственников, которые не следят за своим 
скотом. Нерадивым хозяевам, согласно закону, вы-
писывают штраф.

Напомним, что в соответствии с правилами бла-
гоустройства территории муниципального образо-
вания г. Владикавказ запрещается выгул домашних 
животных и выпас скота на территории городских зе-
леных насаждений вне специально отведенных мест, 
а также организация водопоя скота в городских водо-
емах и выпас скота на улицах города, парках, скве-
рах, газонах, кладбищах.

Ответственность за вышеуказанные правонару-
шения установлена статьей 8 Закона РСО-А «Об ад-
министративной ответственности за отдельные виды 
правонарушений».

Таким образом, выпас сельскохозяйствен-
ных животных вне специально отведенных мест 
влечет предупреждение или наложение адми-
нистративного штрафа на граждан в размере от 
500 до 1 000 рублей, на должностных лиц – от 1 
000 до 2 000 руб., на юридических – от 2 000 до 
5 000 руб. 

Зарина МАРГИЕВА

КЛУМБА – НЕ МЕСТО ДЛЯ КОРОВ

ДОРОГА БЕЗ ПРЕПЯТСТВИЙ
Вчера по поручению главы МО 

г. Владикавказ Русланбека 
Икаева начался мониторинг 28 

дорог Владикавказа, которые ремон-
тируются по федеральной программе 
«Безопасные и качественные автомо-
бильные дороги».

Заместитель председателя Собрания 
представителей г. Владикавказа Сослан 
Бестаев совместно с депутатами горду-
мы, директором ВМКУ «Дорожный фонд» 
Черменом Габеевым, заместителем 
председателя Совета по делам инвали-
дов Сергеем Саутиным и представите-
лями подрядных организаций проверили 
ремонтируемые дороги на предмет до-
ступности. Отправной точкой стала до-
рога от ул. Цоколаева до ул. Дзусова, где 
все еще идут работы. 

Важно понимать, что доступная сре-
да представляет собой целый комплекс 
мероприятий, посредством которых 

устраняются барьеры и опасные для ин-
валидов участки. Адаптация городского 
пространства – задача важная и требу-
ющая особого внимания, так как при не-
соблюдении требований и стандартов 
тот же пандус станет не помощником, а 
источником опасности. Поэтому одна из 
основных целей мониторинга – прокон-
тролировать строгое соблюдение раз-
работанных гостов в части обустройства 
доступности тротуаров. 

– Есть федеральные нормативы, ко-
торые задуманы так, чтобы категории ма-
ломобильных граждан было удобно пере-
мещаться по городу, – говорит Сергей 
Саутин. – В эту категорию попадают не 
только люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья, но и пожилые люди, 
мамы с детскими колясками. Поэтому 
эти нормативы необходимо исполнять, 
потому что они касаются огромной части 
нашего населения. 

Зарина МАРГИЕВА

В соответствии с Федеральным 
законом от 28 марта 1998 г. 
№53-Ф3 «О воинской обязан-

ности и военной службе» и Указом 
Президента Российской Федерации 
от 30 сентября №581 с 1 октября по 
31 декабря 2020 года проводится 
призыв граждан на военную службу.

С учетом положительного опыта про-
ведения весеннего призыва будет про-
ходить осенняя призывная кампания. 
Особое внимание военные комиссари-
аты уделяют проведению мероприятий, 
направленных на недопущение возник-
новения и распространения коронави-
русной инфекции. Военные комисса-
риаты заблаговременно обеспечены 
необходимым медицинским имуще-
ством (маски, перчатки, дезинфициру-
ющие средства, бактерицидные лампы, 
бесконтактные термометры). При про-
хождении мероприятий, связанных с 
призывом, отрабатывается каждый эле-
мент, начиная с прибытия в военный 
комиссариат, соблюдения дистанции 
между призывниками при прохождении 

кабинетов врачей-специалистов и за-
канчивая убытием из военного комис-
сариата по специально обозначенному 
маршруту через отдельный выход. Так-
же в военных комиссариатах постоянно 
проводится обеззараживание помеще-
ний, дезинфекция мест общего поль-
зования и других объектов. В военном 
комиссариате г. Владикавказа прибыва-
ющие призывники проходят через меди-
цинский пост, на котором по результа-
там термометрии будут выявляться лица 
с повышенной температурой и с призна-
ками ОРВИ. Перевозка новобранцев на 
сборный пункт военного комиссариата 
РСО-А из призывного пункта военно-
го комиссариата г. Владикавказа будет 
осуществляться с использованием авто-
транспорта, прошедшего специальную 
дезинфекционную обработку. К местам 
прохождения военной службы команды 
призывников будут направляться пред-
усмотренными видами транспорта и до-
ставляться в воинские части автотран-
спортом этих частей.

Соб. инф.

НАЧАЛО ОСЕННЕГО ПРИЗЫВА

ВЛАДИКАВКАЗ ГОТОВ К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ
Владикавказ полностью подготовлен к предстоящему осен-

не-зимнему сезону. Город первым в республике получил 
паспорт готовности к предстоящему отопительному перио-

ду. Документ выдан Кавказским управлением Ростехнадзора.

Подготовка включала замену и ремонт генераторов тепла – котель-
ных, котлов и электрооборудования. Параллельно проводилась работа 
по замене ветхих участков теплотрасс. Одним из самых крупных объ-
ектов подготовки стал проспект Доватора, где заменено около полуки-
лометра теплотрассы.

Помимо этого производились работы по теплоизоляции и наладке 
оборудования. 

– На текущий момент готовность к ОЗП составляет 100%. Паспорт 
готовности город получил первым. Проведена огромная работа. Не-
смотря на сдвиги по графику, произошедшие из-за эпидемиологиче-
ской ситуации в регионе, с задачей мы справились. Хотим выразить 
благодарность Министерству ЖКХ РСО-А, Кавказскому управлению 
Ростехнадзора, которые активно помогали консультациями, и, конечно, 
Владикавказским тепловым сетям, непосредственно и проводившим 
работу», − отметил начальник отдела коммунального хозяйства КЖКХиЭ 
АМС г. Владикавказа Дзамболат Кусаев.

Соб. инф.
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ИЗ ПЕРВЫХ РУК
(Продолжение. Начало на стр. 1)

– Если говорить простым языком, 
ЦУР – это…

– Это единый проектный офис (назо-
вем его так) по сбору, обработке, анализу 
и реагированию на все жалобы и запро-
сы жителей региона. Цель этого центра 
– увеличить доверие к власти путем ре-
шения проблем, с которыми сталкивают-
ся граждане. Сегодня практически у всех 
есть гаджеты, люди сидят в социальных 
сетях. В случае если у человека возникает 
вопрос к чиновникам, он может задать его 
максимально оперативно посредством 
тех же платформ обратной связи на офи-
циальных порталах. Наша задача, чтобы 
не возникло никакой волокиты, и обраще-
ние получило максимально быстрый от-
вет, подчеркну – не отписку! Люди долж-
ны понимать, что их слышат, что они не 
один на один со своими проблемами, что 
власть близка к народу. Центр управления 
регионом призван обеспечить межведом-
ственное и межуровневое взаимодей-
ствие органов власти для максимально 
оперативного решения проблем, возни-
кающих у граждан.

– Видимо, именно для того, чтобы 
ответы не превращались в отписки, 
в ЦУР собраны представители всех 
местных органов исполнительной 
власти?

– Верно. Центр состоит из двух бло-
ков – отраслевого и информационного. 
Что представляет собой отраслевой 
блок? От каждого социально значимого 
министерства к нам прикреплен чело-
век, который отвечает за логистику по 
линии своего ведомства. В задачи ин-
формационного блока входит монито-
ринг жалоб и запросов наших граждан в 
различных источниках: на официальных 
порталах, сайтах, в социальных сетях, 

мессенджерах и т.д. при помощи спе-
циальной системы «Инцидент менед-
жмент». Кстати, сейчас дано поручение, 
чтобы у всех ресурсов органов госвла-
сти обязательно были платформы об-
ратной связи. Наша задача, чтобы все 
вопросы и жалобы оперативно рассма-
тривались. Повторюсь, никаких фор-
мальных отписок! Наши ответы будут с 
конкретными сроками, либо с разъяс-
нениями. Ведь, как показывает практи-
ка, многие вопросы у людей возникают 
только потому, что они недостаточно 
информированы. Необходимо просто 
доступным языком донести актуальную 
информацию по волнующей их теме. 
Через государственные СМИ мы будем 
рассказывать населению о тех проектах, 
которые либо уже реализуются в регио-
не, либо запланированы на ближайшее 
время. Также мы планируем прибегнуть 
к графическим решениям: разработать 
«тепловую карту проблематики». Только 
представьте: карта Северной Осетии, 
на которой отображаются обращения 
граждан, выявленные нашими специа-
листами в результате мониторинга. Где-
то прорвало трубу? На карте эта заявка 
будет в красных тонах. Затем, в зависи-
мости от того, на каком этапе находится 
ее решение, цвет будет постепенно ме-
няться. Благодаря такой карте каждый 
человек сможет в режиме онлайн на-
блюдать за ходом рассмотрения вопро-
са, который его волнует.

– По всей стране ЦУР должны на-
чать свою работу к 1 декабря этого 
года, но Северная Осетия сработала 
на опережение, открыв такой центр в 
середине сентября. 

– Да, наша республика первая в 

СКФО запустила Центр управления ре-
гионом. Соответствующий Указ о соз-
дании ЦУР подписал Глава Северной 
Осетии Вячеслав Битаров. В ближайшее 
время будет подписано соглашение 
между генеральным директором АНО 
«Диалог» (куратором проекта создания 
ЦУР по стране) Алексеем Гореславским 
и руководителем республики. Наш от-
раслевой блок уже приступил к работе. 
На данный момент его сотрудники будут 
проходить обучение параллельно с вы-
полнением текущих задач. Так что рабо-
чий процесс уже идет.

– Как обстоят дела с кадрами?
– Как я сказал ранее, все ведомства 

уже предоставили людей, так что отрас-
левой блок у нас укомплектован. Сейчас 
идет работа по формированию инфор-
мационного блока. Соискатели проходят 
собеседование в Москве, т.к. информа-
ционщики будут оформлены в АНО «Ди-
алог». Дефицита кадров не наблюдает-
ся: на одну вакансию мы отправляем по 
2–3 резюме. В Северной Осетии штат 
ЦУР составит около 26 человек – это 19 
сотрудников информационного блока 
и 7 – отраслевого. Координатор цен-
тра в регионе – Администрация Главы 
РСО-А и Правительства РСО-А; куратор 
проекта – заместитель председателя 
Правительства РСО-А Ахсарбек Фадза-
ев; ответственный за рабочий процесс 
– руководитель Управления РСО-А по 
информационным технологиям и связи 
Алан Салбиев; куратор ЦУР по СКФО 
– наш земляк Феликс Гадзаов. Ну а в 
Москве наш непосредственный руко-
водитель – гендиректор АНО «Диалог» 
Алексей Гореславский. На данный мо-
мент нам необходимо наладить работу 
с органами госвласти Северной Осетии, 
ну а второй шаг – открыть ЦУР в муници-
палитетах, чтобы охватить каждый уго-
лок республики.

– Самый первый центр управле-
ния был открыт в Подмосковье еще 
в начале 2019 года. Именно его ре-
зультаты работы вдохновили гла-
ву государства транслировать этот 
проект на все регионы России. Дове-
лось ли вам побывать там и перенять 
опыт?

– Действительно, это лучший ЦУР. 
Пока еще я там не побывал, но, конеч-

но, планирую. Мои коллеги уже ездили 
туда, вникали в работу. Однако стоит 
понимать: ресурс Московской области 
– он чуть-чуть отличается от ресурса 
Осетии… Если быть точнее – это совер-
шенно разные ресурсы! Мне было бы 
куда интереснее вначале посмотреть 
ЦУР какого-нибудь муниципалитета Мо-
сковской области, где все не столь мас-
штабно.

– Спектр вопросов, с которыми 
к вам смогут обратиться граждане, 
очень широкий. Чтобы читателям 
было понятнее, что же такое ЦУР, да-
вайте подробнее расскажем об алго-
ритме вашей работы.

– Алгоритм следующий: есть обра-
щение в органы госвласти. Наши специ-
алисты выявляют его в результате мо-
ниторинга, анализируют, определяют, к 
какому блоку оно относится (от медици-
ны и образования до строительства до-
рог и домов), после чего переадресуют 
в соответствующие органы на местах. 
Там уже чиновники решают, насколько 
заявитель нуждается в помощи и какие 
механизмы можно задействовать для 
решения его вопроса. Причем ЦУР не 
будет сторонним наблюдателем. У нас 
предусмотрен штат аналитиков. Они бу-
дут работать над сложными заявками. 
Например, вы не подходите под статус 
малоимущей, но у вас есть проблемы с 
жильем. Наши аналитики должны рас-
смотреть все возможные варианты и 
предложить алгоритм действий, вплоть 
до внесения изменений в нормативные 
правовые акты и т.д. Также в нашем шта-
те будут работать социологи. Их задача 
– собирать по региону обобщенную кар-
тину проблем, которые могут «выстре-
лить» в ближайшее время. На ее основе 
будут приниматься решения для их пре-
одоления и профилактики повторного 

возникновения. Например: осень – это 
начало отопительного сезона. Мы пред-
видим, какие у людей будут возникать 
вопросы, и уже можем заранее, сделав 
прогнозный план, информировать насе-
ление, куда им можно обращаться при 
возникновении той или иной ситуации. 
Еще один пример – сезонный подъем 
заболеваемости ОРВИ. Тоже можно за-
ранее давать информацию, что делать, 
если вы наблюдаете определенные 
симптомы, по каким номерам звонить 
и т.д. Стоит понимать, что мы вовсе не 
берем на себя функции органов госвла-

сти. Мы лишь озвучиваем им проблемы, 
а затем следим за ходом и качеством их 
решения, добиваемся положительного 
результата, а также информируем на-
селение.

– Специалисты ЦУР будут мони-
торить и социальные сети?

– Конечно. Мониторинг социальных 
сетей будет вестись. Более того, в бли-
жайшее время появится мобильное при-
ложение для обратной связи. Например, 
если житель республики увидит яму на 
дороге, он может сфотографировать ее 
и сразу отправить заявку. Те, кто обязан 
эту проблему решить, отрабатывают и 
отчитываются. В этом приложении все 
будет просто, прозрачно, оперативно. 
Подобная практика уже есть в некото-
рых регионах страны. Она хорошо себя 
зарекомендовала. Поэтому в ближай-
шее время будет внедрена и у нас в ре-
спублике. 

– Судя по обсуждениям в соци-
альных сетях, некоторые граждане 
всерьез опасаются, что одной из 
задач ЦУР будет цензура в сети. То 
есть работники этого центра, по-
добно «санитарам интернет леса», 
станут отслеживать комментарии и 
передавать данные о пользователях, 
сеющих смуту в умах населения, в 
правоохранительные органы. 

– Ни о какой цензуре в интернете 
речи нет. Такую задачу перед нами не 
ставят. 

– Работать с обращениями граж-
дан – непростая задача. Готовы ли 
вы к тому, что на вас сейчас хлынет 
поток людских проблем?

– Безусловно, это сложно, но такая 
работа необходима. Наша задача не са-
мим решать эти проблемы, а заставить 
исполнять свои обязанности тех, кто за 
это несет ответственность. 

– Опыт работы начальником 
Управления по внутренней п олитике 
Администрации Главы и Правитель-
ства РСО-А наверняка пригодится на 
новом поприще?

– Не просто пригодится. Наверное, 
это тот фундамент, на котором это все 
сейчас можно и нужно строить. Ведь ра-
бота в управлении – это постоянные об-
ращения, постоянные просьбы, запро-
сы. И, конечно, имеющиеся наработки 
позволяют мне сейчас видеть какие-то 
слабые точки в новой деятельности. Моя 
задача – все систематизировать, отла-

ВСЕ ЗНАЕМ, БЫСТРО РЕШАЕМ, НЕ ДОПУСКАЕМ!
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униципальный детско-
юношеский ансамбль 
«Владикавказские аланы» 
поехал покорять солнеч-

ную Ялту – с 4 по 11 октября там про-
ходит международный фестиваль 
«Остров счастья». 

Множество коллективов из разных 
уголков России собрались в курортном 
городе Крыма, чтобы в полной мере по-
казать свои творческие способности. 
Северную Осетию на фестивале будет 
представлять танцевальный коллектив 
«Владикавказские аланы». По словам ху-
дожественного руководителя ансамбля, 
народного артиста России Зелимхана 
Козаева, хотя в этом году коллектив по-
полнило много новых танцоров, которые 

впервые будут выступать на таком пре-
стижном фестивале, но ребята успе-
ли хорошо подготовиться и настроены 
только на победу. «У всех участников 
ансамбля «фестивальный» настрой», – 
улыбаясь подчеркивает Зелимхан Пе-
трович. 

На «Острове счастья» ансамбль из 
Владикавказа представит «Горский та-
нец» и корейский танец с веерами. На 
гала-концерте ребята исполнят перед 
ялтинской публикой еще два номера – 
«Симд» и «Кавказскую лезгинку». 

Коллектив ансамбля «Владикавказ-
ские аланы» во главе с Зелимханом Коза-
евым выражает благодарность за содей-
ствие в участии на фестивале главе АМС 
г. Владикавказа Тамерлану Фарниеву.

Алена ДЖИОЕВА

 « В  
»

В   

ПАНОРАМА

та знаменитая 
тройка хоро-
шо известна во 

Владикавказе и за его 
пределами. Их твор-
ческий союз выдавал 
уже не один интерес-
ный проект. Теперь вот 
директор театра КВН, 
известный блогер Со-
слан Плиев, режиссер 
Андрей Кокоев и актер 
Эльберд Агаев снова 
вместе, чтобы пора-
довать зрителя новым 
творением – моноспек-
таклем под носталь-
гическим названием 
«Иногда нам снятся 
старые собаки».

Во вторник в Акаде-
мическом русском театре 
им. Е. Вахтангова состо-
ялась долгожданная пре-
мьера. По известным при-
чинам показ задержался 
на шесть месяцев. Со-
слан хотел подарить этот 
спектакль маме на день 
рождения 18 марта, но 
получилось так, как полу-
чилось, и маму поздравил 
не только сын, но и весь 
зрительный зал. 

Веселые, жизнеут-
верждающие, но в то же 
время такие лиричные 
и уютные рассказы Со-
слана Плиева соединил 
воедино Андрей Кокоев. 

Ему удалось так нанизать 
повествование на ниточку 
сюжета, что зритель вме-
сте с актером Эльбердом 
Агаевым (браво за такую 
талантливую подачу и 
огромную любовь к го-
роду!) переживал все пе-
рипетии прошлой, такой 
дорогой сердцу жизни в 
теплом городе Орджони-
кидзе. Герой переезжал 
на новую квартиру, как 
положено, собирал вещи, 
и предавался воспоми-
наниям. Как же все это 
было? Какие самобытные 
люди населяют наш го-
род? Ведь это они – его 
душа, его сердце, его ат-
мосфера. Сколько умо-
помрачительных историй 
с ними связано? Каждая – 
отдельный яркий рассказ. 

Зрители хохотали до 
упаду, узнавая в персо-
нажах себя, своих друзей, 
родственников, соседей, 
односельчан. В финале 
слезы наворачивались 
сами собой: детство без-
возвратно ушло, жизнь 
стала другой, и нет уже 
тех детей во дворе и тех 
собак, которых любили 
всем дружным домом. 
Но … «Оглянемся назад и 
пойдем дальше», – такую 
установку дал перед нача-
лом спектакля режиссер. 
Улыбнемся, посмеемся, 
поплачем, вздохнем, вы-
дохнем … и будем жить 
дальше, любить наш го-
род и его неповторимых, 
самых лучших жителей на 
свете. 

Тамара БУНТУРИ

дить работу. Поэтому опыт, конеч-
но, в помощь.

– По сути ЦУР может быть ис-
пользован и для оценки эффек-
тивности работы власти на ме-
стах. Большая ответственность 
на центре...

– Мы к этому готовы. Сейчас 
у меня появился шанс добиться 
того, чего я, наверное, не смог 
сделать на предыдущем месте 
работы, хотя очень хотел – чтобы 
каждый чиновник нес персональ-
ную ответственность за свои дей-
ствия перед каждым жителем ре-
спублики. Мы часто сталкивались 
и сталкиваемся с тем, что пред-
ставители власти на уровне му-
ниципалитетов не дорабатывают, 
поэтому люди со своими вопроса-
ми идут дальше. На уровне района 
им также уделяется недостаточно 
внимания. Когда они и там не по-
лучают ответа, в итоге обраща-
ются к Главе республики. На мой 
взгляд, это одна из причин возник-
новения протестных настроений в 
обществе. 

– Глава Северной Осетии 
инициировал сходы граждан. 
Такая форма диалога с населе-
нием позволяет выявлять мно-
гие насущные проблемы и, глав-
ное, решать их. Можете дать 
оценку, насколько эффективно 
выполняются поручения главы 
по итогам сходов? 

– Глава Республики объехал 
практически все районы, кроме 
Пригородного и Владикавказа. 
Перед пандемией планировался 
выезд в с. Гизель и ст. Архонскую. 
Вячеслав Битаров едет в районы 
для того, чтобы на местах услы-
шать о том, что беспокоит людей. 

Обращения ведь бывают разные. 
Кому-то можно сразу оказать по-
мощь, но есть проблемы, требую-
щие серьезных затрат. Например, 
та же ситуация с водой в Алагире. 
При всем желании, ее не решить в 
короткий срок. Но важно объяснять 
населению, что власти занимаются 
данной проблемой, рассказывать, 
какие меры предпринимаются, на 
каком этапе сейчас работы. 

– За плечами два года интен-
сивной работы в управлении. 
Теперь в ЦУР нагрузки, навер-
ное, будут еще выше. Где чер-
паете силы?

– Дома, в семье. Для меня 
всегда именно семья была во гла-
ве угла. Я горжусь своими стар-
шими, всегда с них брал пример. 
Часто встречается молодежь, 
которая бьет себя в грудь: «Мы 
– аланы!» Хорошо. Спрашиваю, 
знают ли они свою родословную? 
Называют бабушек, дедушек… и 
все! Я восстановил свою ветку с 
1886 года. Когда сейчас молодые 
мужчины начинают жаловаться на 
то, что нет работы, нечем кормить 
семью – мне сразу вспоминаются 
мои дед и бабушка, которые оста-
лись сиротами в раннем возрас-
те. Несмотря на все трудности, 
они воспитали шестерых детей и 
никогда ни у кого ничего не про-
сили. Ведь в былые времена, осо-

бенно для мужчины, было стыдно 
жаловаться. В доме моего деда 
никогда не было меньше десяти 
дойных коров. Большой огород. 
Он всегда полагался лишь на свои 
силы. Вот сейчас Борис Кантеми-
ров пишет, что в Гизели на аэро-
дроме некому траву скосить. А я 
привожу пример: мой дед в свое 
время устроился туда сторожем 
только ради этой цели. То есть 
ему не нужна была зарплата, ему 
нужна была трава недалеко от 
дома. Он ночью уезжал на бричке 
на работу, сторожил объект и од-
новременно косил поле, а утром 
привозил сено. Жизнь меняется. 
Мы становимся потребителями. 
Сейчас люди любят во всех сво-
их проблемах винить чиновников. 
Порой бывает обидно, когда так 
обобщают. Есть плохие чиновни-
ки, но есть и много достойных, 
которые своим трудом всего до-
бились и работают на совесть.

– Сейчас вы заточены на ре-
зультат?

– Именно так. Каждому регио-
ну будут установлены, как сейчас 
модно говорить, KPI – ключевые 
показатели эффективности. Не-
обходимо еженедельно проводить 
анализ самых актуальных запро-
сов: сколько обращений и по каким 
темам поступило. Какие заявки уже 
отработаны, а какие в процессе. 
Убежден: деятельность ЦУР будет 
эффективной и полезной. В какой-
то степени облегчит то бремя, ко-
торое сейчас на своих плечах не-
сет Глава республики. К слову, тот 
объем работы, который делает он, 
на мой взгляд, вряд ли кому удаст-
ся осилить. Я это говорю честно и 
искренне. Находясь рядом, я на-

блюдал, в каком ритме он живет, 
какие масштабные задачи решает. 
Такого эффективного управленца 
у нас никогда не было и вряд ли в 
ближайшее время будет. Что ка-
сается ЦУР – это новая площадка, 
здесь сосредоточен большой ре-
сурс. И мне нравится, что я смогу 
свободно реализовывать здесь 
свое видение, как отладить рабо-
ту, как ее сделать наиболее эф-
фективной. Повторюсь, мы будем 
полезны республике. По крайней 
мере, я на это надеюсь.

– С каким настроем идете на 
новую должность?

– С позитивным. Для меня это 
что-то новое на фундаменте старо-
го. Если эта работа даст возмож-
ность помочь хоть небольшому ко-
личеству людей, значит, все было 
не зря. Главное – результат, а для 
этого надо отладить механизм та-
ким образом, чтобы он работал уже 
без нашего вмешательства, чтобы 
каждый ответственный на месте 
четко понимал, что и как делать. 
Это та цель, к которой мы хотим 
прийти. Когда мы сможем этого 
достичь, я, как герой одного старо-
го фильма, с удовольствием резю-
мирую: «Развалинами Рейхстага 
удовлетворен».

– Спасибо Вам за интервью. 
Удачи!

Елена ГОБОЗОВА
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№                        
п/п

Наименование                                                                                       
мероприятий

Срок                     
исполнения

Финансирование, (тыс. руб.) Исполнители Ожидаемые ре-
зультаты     в том числе:

2017г. 2018г. 2019г. 2020г. 2021г.
респ. бюд-

жет
мун. бюд-

жет
респ. бюд-

жет
мун. бюд-

жет
респ. бюд-

жет
мун. бюд-

жет респ. бюджет мун. бюджет респ. 
бюджет

мун. бюд-
жет

3.
Подпрограмма 3 "Социальная 
помощь населению: охрана 
семьи и детства"

в тече ние 
года 56 807,59 19 350,00  38 907,21 20 600,00 26 594,10 20 600,00 22 527,23 27 593,2 23 725,6 27 593,2   

3.1.

Организация ежеквартальных 
выплат денежных средств в 
виде компенсации родителям 
(законным представителям), 
имеющим детей, посещающих 
дошкольные образовательные 
организации

в тече ние 
года 39 400,00 0,00 20 022,21 0,00 17 006,02 0,00 19 000,00 0,00 15 480,0 0,00

Министерство Образова-
ния и науки РСО-Алания, 

Управление образования, 
дошкольные организации

Выплата компен-
сации части ро-

дительской платы 
за содержание 
ребенка в ДОУ

3.2.

Оказание адресной поддержки 
детей из малообеспеченных се-
мей в ходе подготовки к новому 
учебному году

в тече ние 
года 0,00 600,00 0,00 600,00 0,00 600,00 0,00 640,00 0,00 640,00

Владикавказское муници-
пальное казенное учреж-
дение «Организационно-

методический центр»

Оказание финансо-
вой поддержки детям 

из малообеспечен-
ных семей

3.3.
Обеспечение горячим питанием 
детей из малообеспеченных 
семей

в тече ние 
года

0,00 18 750,00 0,00 20 000,00 0,00 20 000,00 0,00 26 953,2 0,00 26 953,2

муниципальные образо-
вательные организации

Обеспечение 
предоставления 

социальной помощи 
детям из малообеспе 
ченных семей в части 

предоставле ния 
горячего питания 

3.3.1 Обеспечение горячим питанием 
учащихся бюджетных организаций 0,00 18 293,00 0,00 19 512,20 0,00 19 296,72 0,00 26 058,4 0,00 26 058,4

3.3.2
Обеспечение горячим питанием 
учащихся автономных органи-
заций

0,0 457,00 0,00 487,80 0,00       703,28 0,00     894,80 0,00     894,80

3.4.

Организация отдыха детей в 
оздоровительных пришкольных 
лагерях с дневным пребывани-
ем в период весенних, летних, 
осенних и зимних каникул

в тече ние 
года

 

 

17 407,59 0,00 18 885,00 0,00 9 588,08 0,00 3 527,23 0,00 8 245,60 0,00

Министерство Труда и 
социального развития по 

РСО-Алания, Управле-
ние Образования, 42 

общеобразовательные 
организации

 

 

Предоставление 
услуг по органи-

зации отдыха, 
оздоровления и 

занятости детей из 
малообеспеченных 
и социально-неза-
щищенных семей

 

 

3.4.1

Организация отдыха детей в 
оздоровительных пришкольных 
лагерях с дневным пребыванием в 
период весенних, летних, осенних 
и зимних каникул бюджетных 
организаций

16 716,69 0,00 19 116,59 0,00 9 203,78 0,00 3 142,93 0,00 7 940,05 0,00

3.4.2

Организация отдыха детей в 
оздоровительных пришкольных 
лагерях с дневным пребыванием в 
период весенних, летних, осенних 
и зимних каникул автономных 
организаций

690,90 0,00 768,41 0,00 384,30 0,00 384,30 0,00 305,55 0,00

5. Сроки и этапы реализации подпрограммы.
Подпрограмма реализуется в 2017-2021 годы.
Без выделения этапов.
 6. Механизм реализации подпрограммы.
 Выполнение поставленных в рамках подпрограммы задач предусматривает реализацию основных мероприятий под-

программы:
 организация выплат компенсации части родительской платы за содержание ребенка в образовательных организациях, 

реализующих основную общеобразовательную программу дошкольного образования , финансирование осуществляется 
за счет средств республиканского бюджета;

оказание адресной помощи малообеспеченным семьям, в ходе подготовки к новому учебному году;
обеспечение горячим питанием детей из малообеспеченных семей за счет средств муниципального бюджета 

г.Владикавказа;
организация отдыха и оздоровления детей в пришкольных лагерях с дневным пребыванием в период весенних, летних, 

осенних и зимних каникул.
7. Ресурсное обеспечение реализации подпрограммы.

Подпрограмма финансируется за счет средств муниципального бюджета г.Владикавказа     и республиканского бюджета 
Республики Северная Осетия-Алания. 

2017 г 2018 г 2019 г 2020 г 2021 г
Объемы и источники финансирования 
программы (тыс.руб), в том числе: 76 157,59 59 507,21 47 194,10 50 120,43 51 318,80

бюджет г.Владикавказа 19 350,00 20 600,00 20 600,00 27 593,20 27 593,20
бюджет РСО-Алания 56 807,59 38 907,21 26 594,10 22 527,23 23 725,60
внебюджетные средства 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

8. Управление реализацией подпрограммы и контроль 
ее исполнения.

Заказчик подпрограммы - Администрация местного самоуправления г.Владикавказа в ходе реализации подпрограммы 
координирует деятельность основных исполнителей по выполнению программных мероприятий, контролирует целевое и 
эффективное использование финансовых ресурсов и выполнение намеченных мероприятий.

Исполнителем подпрограммы является Управление образования АМС г.Владикавказа, Министерство образования и 
науки Республики Северная Осетия – Алания, Министерство труда и социальной защиты Республики Северная Осетия 
– Алания.

Управление образования АМС г.Владикавказа осуществляет ежеквартальный мониторинг исполнения подпрограммы.
9. Оценка эффективности реализации подпрограммы.

В результате реализации мероприятий Программы ожидается:
полное обеспечение выплатами компенсации части родительской платы за содержание ребенка в дошкольной образо-

вательной организации г. Владикавказа родителей воспитанников ДОУ;
рост числа детей, которым оказана адресная поддержка в ходе подготовки к новому учебному году;
рост числа детей, охваченных горячим питанием, обеспеченным за счет средств муниципального бюджета;
увеличение доли обучающихся, охваченных отдыхом в оздоровительных пришкольных лагерях.
Оценка эффективности реализации подпрограммы «Социальная помощь населению: охрана семьи и детства» муни-

ципальной программы «Развитие образования г. Владикавказа на период 2017-2021 годов» осуществляется ежегодно 
Управлением образования АМС г.Владикавказа в соответствии с утвержденным постановлением администрации местно-
го самоуправления г.Владикавказа от 23.05.2016 № 721 «Порядком разработки и мониторинга исполнения муниципаль-
ных программ и ведомственных целевых программ г.Владикавказа».  

Па спорт подпрограммы 4
Наименование подпро-
граммы

«Обеспечение создания условий для реализации муниципальной программы «Раз-
витие образования     г. Владикавказа на период 2017-2021 годов»

Цель подпрограммы Создание условий для реализации мероприятий муниципальной программы «Развитие об-
разования
г. Владикавказа на период 2017-2021 годов»

Основные задачи подпро-
граммы

обеспечение деятельности (оказание услуг) и выполнение полномочий Управления образо-
вания администрации местного самоуправления г.Владикавказа, определяемых законами 
и подзаконными нормативными правовыми актами, в том числе нормативными правовыми 
актами администрации местного самоуправления г.Владикавказа;
организация взаимодействия Управления образования администрации местного самоу-
правления г.Владикавказа как ответственного исполнителя муниципальной подпрограммы 
с соисполнителями муниципальной подпрограммы в целях обеспечения государственной 
поддержки за счет средств бюджета муниципального образования г.Владикавказ меропри-
ятий, предусмотренных муниципальной подпрограммой;
осуществление ведомственного контроля за целевым распределением и использованием 
средств бюджета муниципального образования г.Владикавказ мероприятий и выполнени-
ем целевых показателей (индикаторов), предусмотренных муниципальной подпрограммой

Сроки и этапы реализации 
подпрограммы

2017-2021 годы без выделения этапов

Участники (исполнители) 
основных мероприятий под-
программы

Управление образования администрации местного самоуправления г.Владикавказа

 Объемы и источники финан-
сирования
подпрограммы

Подпрограмма финансируется за счет средств бюджета муниципального образования 
г.Владикавказ 
Общий объем финансирования подпрограммы составляет:
в 2017 году – 8 385,00 тыс.руб.,
в 2018 году - 9 540,00 тыс. руб., 
в 2019 года – 9 226,00 тыс.руб. 
с 2020 года – 10 022,00 тыс.руб. ежегодно

1. Характеристика (содержание) проблемы и обоснование необходимости ее решения программно-
целевым методом.

Федеральный закон от 29 декабря 2012 года № 273-ФЗ "Об образовании в Российской Федерации" является осно-
вополагающим нормативным правовым актом в сфере образования. В нем интегрированы как общие положения, так 
и положения, регулирующие отношения по отдельным видам и уровням образования; закреплены основы правового 
регулирования сферы образования в Российской Федерации, в том числе полномочия в сфере образования федераль-
ных государственных органов, органов государственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления.

  К полномочиям органов местного самоуправления муниципальных районов и городских округов по решению вопросов 
местного значения в сфере образования относятся:

организация предоставления общедоступного и бесплатного дошкольного, начального общего, основного общего, 
среднего общего образования по основным общеобразовательным программам в муниципальных образовательных 
организациях (за исключением полномочий по финансовому обеспечению реализации основных общеобразовательных 
программ в соответствии с федеральными государственными образовательными стандартами);

 организация предоставления дополнительного образования детей в муниципальных образовательных организациях 
(за исключением дополнительного образования детей, финансовое обеспечение которого осуществляется органами 
государственной власти субъекта Российской Федерации);

 создание условий для осуществления присмотра и ухода за детьми, содержания детей в муниципальных образова-
тельных организациях;

 создание, реорганизация, ликвидация муниципальных образовательных организаций (за исключением создания 
органами местного самоуправления муниципальных районов муниципальных образовательных организаций высшего 
образования), осуществление функций и полномочий учредителей муниципальных образовательных организаций;

 обеспечение содержания зданий и сооружений муниципальных образовательных организаций, обустройство при-
легающих к ним территорий;

 учет детей, подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, начального общего, основного 
общего и среднего общего образования, закрепление муниципальных образовательных организаций за конкретными 
территориями муниципального района, городского округа;

 осуществление иных установленных настоящим Федеральным законом полномочий в сфере образования. 
Управление образования администрации местного самоуправления г.Владикавказа является отраслевым органом ад-

министрации местного самоуправления г.Владикавказа на основании Решения Собрания представителей г.Владикавказ 
от 30.06.2009 №5/35 «Об утверждении структуры администрации местного самоуправления г.Владикавказ» и подчиняет-
ся в своей деятельности Главе местного самоуправления 

г. Владикавказа, а также курирующему заместителю главы АМС г.Владикавказа. 
Управление образования администрации местного самоуправления г.Владикавказа является главным распорядителем 

бюджетных средств, осуществляющим государственное управление в сфере образования, воспитания, социальной под-
держки и социальной защиты обучающихся и воспитанников муниципальных образовательных организаций, обеспечения 
выполнения государственных образовательных стандартов на территории г.Владикавказа и функционирования системы 
образования на уровне государственных нормативов с учетом городских социально-экономических, демографических, 
национально-культурных и других особенностей. 

Основные полномочия Управления образования администрации местного самоуправления закреплены в Положении 
об Управлении образования АМС г.Владикавказа, утвержденном решением Собрания представителей г.Владикавказа от 
19.02.2016 №20/113. 

От эффективности организации деятельности Управления образования администрации местного самоуправления 
г.Владикавказа напрямую зависит качество реализации его полномочий в сфере образования и, в частности, выполнение 
мероприятий, предусмотренных муниципальной подпрограммой. 

Эффективная деятельность Управления образования невозможна без надлежащего финансирования и материально-
технического обеспечения.

  2. Цель и задачи подпрограммы.
Основная цель подпрограммы - создание условий для реализации муниципальной программы и обеспечение эффек-

тивного функционирования Управления образования АМС г. Владикавказа как ответственного исполнителя Программы.
 Для достижения данной цели предполагается выполнить следующие задачи:
обеспечение деятельности (оказание услуг) и выполнение полномочий Управления образования администрации мест-

ного самоуправления г.Владикавказа, определяемых законами и подзаконными нормативными правовыми актами, в том 
числе нормативными правовыми актами Администрации местного самоуправления г.Владикавказа;

организация взаимодействия Управления образования администрации местного самоуправления г.Владикавказа как 
ответственного исполнителя муниципальной подпрограммы с соисполнителями муниципальной подпрограммы в целях 
обеспечения государственной поддержки за счет средств бюджета муниципального образования г.Владикавказ меропри-
ятий, предусмотренных муниципальной подпрограммой; 

осуществление ведомственного контроля за целевым распределением и использованием средств бюджета муници-
пального образования г.Владикавказ мероприятий и выполнением целевых показателей (индикаторов), предусмотрен-
ных муниципальной подпрограммой.

3. Ожидаемые конечные результаты подпрограммы.
 Реализация мероприятий подпрограммы позволит обеспечить достижение следующих результатов:
1. Выполнение всех поставленных целей и задач программы «Развитие образования г. Владикавказа на период 2017-

2021 годов» 
2.Финансовое обеспечение функционирования Управления образования.

4. Перечень мероприятий подпрограммы.
В таблице ниже приведен перечень программных мероприятий подпрограммы Обеспечение создания условий для реа-

лизации муниципальной программы "Развитие образования г.Владикавказа на период 2017-2021 годов»

№ п/п Наименованиемероприятий
Срок                     

испол-
нения

Финансирование, (тыс. руб.)

Исполнители Ожидаемые резуль-
таты

в том числе:
2017 г       2018 г 2019 г 2020 г 2021 г

респ. бюд 
жет мун. бюджет

респ. 
бюд 
жет

мун. бюд-
жет

респ. бюд 
жет мун. бюджет респ. бюд 

жет мун. бюджет респ. бюд 
жет мун. бюджет

4.

Подпрограмма 4 "Обеспечение создания 
условий для реализации муниципаль-
ной программы "Развитие образования 
г.Владикавказа на период 2017-2021 годов» 

в тече 
ние 

года
0,00 8 385,00 0,00 9 540,00 0,00 9 226,00 0,00 10 022,0 0,00 10 022,0

Управление об-
разования АМС 
г.Владикавказа

Обеспечение эффек-
тивного функциони-
рования Управления 

образования АМС
 г. Владикавказа

4.1. Обеспечение деятельности Управления образо-
вания АМС г.Вдадикавказа

в тече 
ние года 0,00 8 385,00 0,00 9 540,00 0,00 9 226,00 0,00 10 022,0 0,00 10 022,0

Управление об-
разования АМС 
г.Владикавказа
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ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
ЛЕВОБЕРЕЖНОЙ ЧАСТИ Г. ВЛАДИКАВКАЗА

РЕШЕНИЕ
02.10.2020 г. Владикавказ № 137/765-4

О передаче вакантного мандата депутата Собрания представителей 

г. Владикавказ VII созыва зарегистрированному кандидату в депутаты из списка кандидатов по 

муниципальному избирательному округу, выдвинутого Северо-Осетинским региональным отделением 

Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 

 Тасоеву Артуру Ахсарбековичу

В связи с досрочным прекращением полномочий депутата Собрания представителей г. Владикавказ VII созыва 

Калоева Виталия Константиновича, избранного в составе муниципального списка кандидатов от Северо-Осетинского 

регионального отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», на основании Решения Собрания 

представителей г. Владикавказ от 25 сентября 2020 года  № 12/33 «О досрочном прекращении полномочий депутата 

Собрания представителей г. Владикавказ VII созыва Калоева Виталия Константиновича», Решения заседания Президиума 

Регионального политического совета Северо-Осетинского регионального отделения Всероссийской политической партии 

«ЕДИНАЯ  РОССИЯ» от 25 сентября 2020 года «О предложении Территориальной избирательной комиссии Левобережной 

части г.Владикавказ Республики Северная Осетия – Алания кандидатуры для замещения вакантного депутатского мандата 

в Собрании представителей г.Владикавказ седьмого созыва », в соответствии со статьей 64.32  № 36 – РЗ от 20 июля 

2007 года «О выборах в органы местного самоуправления в Республике Северная Осетия - Алания», территориальная 

избирательная комиссия Левобережной части города Владикавказа

РЕШАЕТ:

1. Передать вакантный мандат депутата Собрания Представителей г. Владикавказ VII созыва зарегистрированному 

кандидату в депутаты из списка кандидатов по муниципальному избирательному округу, выдвинутого Северо-Осетинским 

региональным отделением Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Тасоеву Артуру Ахсарбековичу (№9).

2. Направить копию настоящего решения в Собрание представителей города Владикавказ.

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Владикавказ».

4. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на секретаря территориальной избирательной комиссии 

Левобережной части города Владикавказа комиссии М.Г. Казахову.

Председатель  территориальной избирательной комиссии Левобережной части г. Владикавказа М.А. Габеев

Секретарь территориальной избирательной комиссии Левобережной части  г. Владикавказа М.Г. Казахова

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
ЛЕВОБЕРЕЖНОЙ ЧАСТИ Г. ВЛАДИКАВКАЗА

РЕШЕНИЕ
02.10.2020 г. Владикавказ № 137/766-4

О передаче вакантного мандата депутата Собрания представителей 
г. Владикавказ VII созыва зарегистрированному кандидату в депутаты из списка кандидатов по 

муниципальному избирательному округу, выдвинутого Северо-Осетинским республиканским отделением 
политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»,  Кекишвили Валико Ильичу

В связи с досрочным прекращением полномочий депутата Собрания представителей г. Владикавказ 
VII созыва Тебиева Анатолия Николаевича, избранного в составе муниципального списка кандидатов от 
Северо-Осетинского республиканского отделения политической партии  «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», на основании Решения Собрания представителей г. Владикавказ от 25 сентября 2020 года  № 12/34 «О 
досрочном прекращении полномочий депутата Собрания представителей г. Владикавказ VII созыва Тебиева Анатолия 
Николаевича», Постановления Бюро Комитета Северо-Осетинского республиканского отделения политической партии  
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»  Пр. №32 от 30 сентября 2020 года «О замещении 
вакантного мандата в депутаты Собрания представителей муниципального образования г.Владикавказ седьмого 
созыва от избирательного объединения «Северо-Осетинское республиканское отделение политической партии  
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», в соответствии со статьей 64.32  № 36 – РЗ от 20 июля 
2007 года «О выборах в органы местного самоуправления в Республике Северная Осетия - Алания»,  территориальная 
избирательная комиссия Левобережной части города Владикавказа

РЕШАЕТ:
1. Передать вакантный мандат депутата Собрания Представителей  г. Владикавказ VII созыва зарегистрированному 

кандидату в депутаты из списка кандидатов по муниципальному избирательному округу, выдвинутого Северо-Осетинским 
республиканским отделением политической партии  «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
Кекишвили Валико Ильичу (№6).

2. Направить копию настоящего решения в Собрание представителей города Владикавказ.
3. Опубликовать настоящее решение в газете «Владикавказ».
4. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на секретаря территориальной избирательной комиссии 

Левобережной части города Владикавказа комиссии М.Г. Казахову.
Председатель  территориальной избирательной комиссии Левобережной части г. Владикавказа М.А. Габеев

Секретарь территориальной избирательной комиссии Левобережной части  г. Владикавказа М.Г. Казахова

Прокуратурой Северо-Западного района г. Владикавказа в суд направлено уголовное дело в отношении жителя г. 
Владикавказа, обвиняемого в организации и проведении азартных игр с использованием сети Интернет (ч.1 ст.171.2 УК РФ).

Расследованием установлено, что обвиняемый в мае 2020 года решил незаконно организовать подпольный клуб по 
проведению азартных игр. С этой целью он снял помещение на территории Северо-Западного района г. Владикавказа, 
приобрел 24 компьютера с установленными компьютерными программами, предназначенными для проведения азартных 
игр посредством сети Интернет. 

05.06.2020 г. сотрудниками УЭБ и ПК МВД по РСО-А по результатам проведенных оперативно-розыскных мероприятий 
противоправная деятельность фигуранта была пресечена, игорное оборудование изъято из оборота. 

Уголовное дело с утвержденным обвинительным заключением направлено в Советский районный суд г. Владикавказа.

                           5. Сроки и этапы реализации подпрограммы.
Подпрограмма реализуется в 2017-2021 годы.
Без выделения этапов.

6. Механизм реализации подпрограммы.

Выполнение поставленных в рамках подпрограммы задач предусматривает реализацию основных мероприятий под-
программы:

выплата заработной платы сотрудникам (муниципальным служащим) Управления образования АМС г. Владикавказа;
оплата услуг телефонной связи, сети Интернет;
приобретение комплектующих к оргтехнике, а также канцтоваров и прочих материалов, необходимых для осуществле-

ния деятельности Управления образования.

            7. Ресурсное обеспечение реализации подпрограммы.

 Подпрограмма финансируется за счет средств бюджета муниципального образования г. Владикавказ. Общий объем 
финансирования подпрограммы  составляет:

в 2017 году – 8 385,00 тыс.руб.,
в 2018 году - 9 540,00 тыс. руб., 
в 2019 году – 9 226,00 тыс.руб.
с 2020 года – 10 022,00 тыс.руб. ежегодно.

8. Управление реализацией подпрограммы и контроль
ее исполнения.

Заказчик подпрограммы - Администрация местного самоуправления г.Владикавказа - в ходе реализации подпрограм-
мы координирует деятельность основных исполнителей по выполнению программных мероприятий, контролирует целе-
вое и эффективное использование финансовых ресурсов и выполнение намеченных мероприятий.

Исполнителем подпрограммы является Управление образования АМС г.Владикавказа. 
Исполнитель, при необходимости, может привлекать сторонние организации, отбор которых осуществляется в соответ-

ствии с действующим законодательством, регулирующим порядок размещения заказов на поставку товаров, выполнения 
работ, оказания услуг для муниципальных нужд.

Управление образования АМС г.Владикавказа осуществляет ежеквартальный мониторинг исполнения подпрограммы.

9. Оценка эффективности реализации подпрограммы.

В результате реализации мероприятий Программы ожидается:
обеспечение условий для продуктивной деятельности и выполнение полномочий Управления образования администра-

ции местного самоуправления г.Владикавказа;
организация взаимодействия Управления образования администрации местного самоуправления г.Владикавказа как 

ответственного исполнителя муниципальной подпрограммы с соисполнителями муниципальной подпрограммы в целях 
обеспечения государственной поддержки за счет средств бюджета муниципального образования г.Владикавказ меропри-
ятий, предусмотренных муниципальной подпрограммой. 

Оценка эффективности реализации подпрограммы «Обеспечение создания условий для реализации муниципальной 
программы «Развитие образования г. Владикавказа на период 2017-2021 годов» осуществляется ежегодно Управлением 
образования АМС г.Владикавказа в соответствии с утвержденным постановлением администрации местного самоуправ-
ления г.Владикавказа от 23.05.2016 № 721 «Порядком разработки и мониторинга исполнения муниципальных программ 
и ведомственных целевых программ г.Владикавказа».

ПРОКУРАТУРА СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО РАЙОНА ВЛАДИКАВКАЗА

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 25. 09.2020 №693
О внесении изменений в постановление администрации местного самоуправления г.Владикавказа от 

13.04.2011 №487
«О создании комиссии администрации местного самоуправления г.Владикавказа

по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности»

В связи с организационно-штатными мероприятиями в структурных органах управления администрации местного само-
управления города Владикавказа, в целях решения вопросов в области защиты населения и территорий муниципального 
образования город Владикавказ от чрезвычайных ситуаций, своевременного принятия мер по предупреждению и ликви-
дации чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера и координации действий органов управления, сил и 
средств, администрация местного самоуправления г.Владикавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Внести в постановление администрации местного самоуправления г.Владикавказа от 13.04.2011 №487 «О создании 
комиссии администрации местного самоуправления г.Владикавказа по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной безопасности» (в редакции постановлений АМС г.Владикавказа от 11.05.2016 №639, 
от 18.02.2020 №151) следующие изменения:

1.1. Состав комиссии администрации местного самоуправления г.Владикавказа по чрезвычайным ситуациям и 
обеспечению пожарной безопасности изложить в новой редакции согласно приложению №1 к настоящему постановлению.

1.2. Состав противопаводковой комиссии администрации местного самоуправления г.Владикавказа изложить в новой 
редакции согласно приложению №2 к настоящему постановлению.

2. Отделу информационного обеспечения - пресс-службе главы АМС г.Владикавказа (Каллагова З.М.) опубликовать 
настоящее постановление в газете «Владикавказ» и на официальном сайте АМС г.Владикавказа и Собрания 
представителей г.Владикавказ.

3. Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя главы администрации 
Коцоева А.М.

Глава администрации Т.Фарниев

Приложение № 1
   к постановлению администрации местного

самоуправления г.Владикавказа
от 25.09.2020 № 693

СОСТАВ
Комиссии администрации местного самоуправления г.Владикавказа 
по чрезвычайным ситуациям и обеспечению пожарной безопасности

№
п.п. Занимаемая должность Фамилия, имя, отчество Обязанности в 

составе комиссии

1. Глава администрации ФАРНИЕВ
Тамерлан Казбекович

Председатель
комиссии

2. Первый заместитель главы администрации  КОЦОЕВ
Алан Маирбекович

Заместитель
председателя

комиссии

3. Заместитель главы администрации - начальник Финансо-
вого управления

ЦОКОВ
Казбек Викторович

Член
комиссии

4. И.о. председателя Комитета жилищно -коммунального 
хозяйства и энергетики

АЗИЕВ
Сослан Витальевич

Член
комиссии

5. Начальник ВМКУ «Управление по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям»

АЙЛАРОВ
Арсен Черменович

Член
комиссии

6. Руководитель (префект) Левобережной администрации 
(префектуры)

ТАУТИЕВ
Ахсар Владимирович

Член
комиссии

7. Руководитель (префект) Правобережной администрации 
(префектуры)

ДЗЕРАНОВ
Георгий Шавлович

Член
комиссии

8. Начальник управления по строительству БЕСЛЕКОЕВ
Заурбек Агузарович

Член
комиссии

9. Начальник управления благоустройства и озеленения БИЦОЕВ 
Сослан Валерьевич

Член
комиссии

10. Начальник управления транспорта и дорожного 
строительства

ДЗУЦЕВ
Тимур Ахметович

Член
комиссии

11. Начальник управления экономики, предпринимательства 
и инвестиционных проектов

БИТАРОВ
Лавер Гаврилович

Член
комиссии

12. Начальник управления муниципального имущества и
земельных ресурсов г.Владикавказа

ЧЕЛЬДИЕВ
Георгий Амурханович

Член
комиссии

13. Начальник управления образования ЛАРИОНОВА
Зинаида Ивановна

Член
комиссии

14. Заместитель начальника управления информационных 
технологий и связи

КАЗИЕВА
Венера Ушанговна

Член
комиссии

15.
И.о. директора ГБУЗ «Территориальный центр медицины 
катастроф» М3 
РСО-Алания

АЛБОРОВ
Вячеслав Александрович

Член
комиссии

16. Начальник Владикавказского пожарно-спасательного 
гарнизона 

ДЖАГАЕВ
Ахсар Тузарович

Член
комиссии

17. Заместитель начальника полиции УМВД России по 
г.Владикавказ

ХУГАЕВ
Эдуард Ельдарович

Член
комиссии

18. Директор МКУ «ВладлесЭкология» ГОЗЮМОВ
Казбек Касполатович

Член
комиссии

19.
Главный инженер филиала ООО «Газпром 
газораспределение Владикавказ» филиал в
г. Владикавказе

КОДЗАЕВ
Батраз Алимбекович

Член
комиссии

20. Зам. начальника Владикавказских городских 
электрических сетей ПАО «МРСК СК»

КУПЕЕВ 
Валерий Геннадьевич

Член
комиссии

21. И.о. начальника отдела информационного обеспечения – 
пресс-службы главы АМС

КАЛЛАГОВА
Зарина Маратовна

Член
комиссии

22. Ведущий специалист ВМКУ «Управление по делам 
гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям»

ХОСТЕЛИДИ
Надежда Михайловна

Секретарь
комиссии

Приложение № 2
      к постановлению администрации местного

   самоуправления г.Владикавказа
от 25.09.2020 № 693

СОСТАВ
противопаводковой комиссии администрации местного

самоуправления г.Владикавказа

№ п/п Занимаемая должность Фамилия, имя, отчество Обязанности в составе 
комиссии

1. Первый заместитель главы администрации КОЦОЕВ
Алан Маирбекович Председатель комиссии

2. Начальник ВМКУ «Управление по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям»

АЙЛАРОВ
Арсен Черменович

Заместитель
председателя

комиссии
3. Руководитель (префект) Правобережной администра-

ции (префектуры)
ДЗЕРАНОВ

Георгий Шавлович Член комиссии

4. Руководитель (префект) Левобережной администра-
ции (префектуры)

ТАУТИЕВ
Ахсар Владимирович Член комиссии

5. Начальник управления муниципального имущества и 
земельных ресурсов г.Владикавказа

ЧЕЛЬДИЕВ
Георгий Амурханович Член комиссии

6. Начальник управления по строительству БЕСЛЕКОЕВ
Заурбек Агузарович Член комиссии

7. Заместитель главы администрации-начальник Финан-
сового управления

ЦОКОВ
Казбек Викторович Член комиссии

8. Начальник управления транспорта и дорожного 
строительства

ДЗУЦЕВ
Тимур Ахметович Член комиссии

9.
Начальник управления экономики, предприниматель-
ства и
инвестиционных проектов

БИТАРОВ
Лавер Гаврилович Член комиссии

10. Заместитель начальника управления информационных 
технологий и связи

КАЗИЕВА
Венера Ушанговна Член комиссии

11. Заместитель начальника полиции УМВД России по 
г.Владикавказу

полковник полиции
ХУГАЕВ

Эдуард Ельдарович
Член комиссии

12.
Главный инженер филиала ООО «Газпром 
газораспределение Владикавказ» филиал в
г. Владикавказе

КОДЗАЕВ
Батраз Алимбекович Член комиссии

13. Ведущий специалист ВМКУ «Управление по делам 
гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям»

ХОСТЕЛИДИ
Надежда Михайловна

Секретарь
комиссии

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
02.10.2020  № 710

Об определении ООО «Весна» единой теплоснабжающей организацией в границах в/г «Весна»

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 №131-Ф3 «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», Федеральным законом от 27.07.2010 №190-ФЗ 
«О теплоснабжении», Постановлением Правительства Российской Федерации от 08.08.2012 №808 «Об 
организации теплоснабжения в Российской Федерации и внесении изменений в некоторые акты Пра-
вительства Российской Федерации» администрация местного самоуправления г. Владикавказа ПОСТА-
НОВЛЯЕТ:

1. Определить ООО «Весна» единой теплоснабжающей организацией в границах в/г «Весна».
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.
3. Отделу информационного обеспечения – пресс - службе главы АМС г.Владикавказа (Каллагова З.М.) 

опубликовать настоящее постановление в газете «Владикавказ» и на официальном сайте администрации 
местного самоуправления г.Владикавказа и Собрания представителей г. Владикавказ.

4. Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя главы ад-
министрации Коцоева А.М.

Глава администрацииТ. Фарниев
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КУЛЬТУРА

ОБЪЯВЛЕНИЯ. РЕКЛАМА

УВАЖАЕМЫЕ 
ЖИТЕЛИ 

ВЛАДИКАВКАЗА!
Администрация местного 

самоуправления призывает 
вас соблюдать правила бла-
гоустройства, связанные 
со сбором твердых комму-
нальных отходов. Напоми-
наем, что вынос и склади-
рование мусора на газоны, 
тротуары и прибордюрную 
часть дорог запрещается. 

Штраф за несоблюдение 
данного правила состав-

ляет: 
– для физических лиц от 

3 000 до 5 000 рублей; 
– для должностных лиц 

– от 10 000 до 15 000 
рублей; 

– для юридических лиц 
– от 20 000 до 50 000 
рублей.

ПРОСИМ ВАС ПОДДЕР-
ЖИВАТЬ ЧИСТОТУ ГО-

РОДА, ВЕДЬ БЕЗ ВАШЕЙ 
ПОМОЩИ 

ВЛАДИКАВКАЗ НЕ 
СМОЖЕТ СТАТЬ КРАСИ-
ВЫМ И БЛАГОУСТРОЕН-

НЫМ!

Автор: Ирина Мартынова

Фото: предоставлено рекламодателем

Ментальная арифметика 
– методика достаточно мо-
лодая и в то же время очень 

древняя. Началом ее суще-
ствования можно счи тать 
изобретение счетной доски 
абакуса в Китае более 5 ты-
сяч лет назад. Абакус был 
разделен на по лосы, а счет 
осуществлялся с помощью 

камешков.
Многие родители дума-

ют, что ментальная ариф-
метика лишь научит ре-
бенка быстро считать. На 
самом деле это ошибочное 
мнение.

Абакус поможет повы-
сить уровень интеллекта, 
раскрыть творческие спо-
собности, улучшить вни-
мание, память и школьные 
отметки! Как? Ответ нахо-
дится в... голове.

МОЗГ. Наш мозг со-
стоит из двух полушарий: 
правого и левого. Каждое 
полушарие по-разному 
анализи рует реальность. 
Левое, на пример, «думает» 
о вещах с помощью слов, 
а правое воспринимает 
вещи только в виде обра-
зов.

Методика преподавания 
в обычных школах развива-
ет в основном левое полу-
шарие мозга, не принимая 
во внимание тот факт, что 
в правом полушарии скрыт 
колоссальный потенци ал. 
Чтобы раскрыть его, не 
нужно быть вундеркиндом.

ПОТЕНЦИАЛ. Обуче-
ние счету с использовани-

ем абакуса тренирует 
оба полушария мозга, и 
способствует развитию 
интел лекта и творческих 
способ ностей.

Во Владикавказе успеш 
но работает центр «Seven 
kids», который использует 
в своей работе ментальную 
арифметику.

Методика настолько эф-
фективна, что уже после 
нескольких занятий роди-
тели отмечают, как дети 
становятся более усидчи-
вы, внимательны и у них 
даже появляется цель в 
жизни. Звучит невероятно? 
Убедитесь сами!

ПРОБНЫЙ УРОК. Центр 
«Seven kids» дарит всем 

ро дителям одно бесплат-
ное занятие по ментальной 
арифметике. Вы можете 
привести своего ребенка 
на пробный урок и убе-
диться в эффективности 
методики.

НОВЫЙ ЦЕНТР. Желаю-
щих отдать ребенка на 
курсы ментальной ариф-
метики стало так много, 
что решили от крыть второй 
центр.

Во Владикавказе гото-
виться к открытию второй 
центр, по просьбам ро-
дителей он появится в 34 
микрорайоне на ул. Кыр-
джалийской. 

Остались воп росы? 
Звоните! 

г. Владикавказ, ул. А.Кесаева, 4
тел. +7(928)235 55-16
sevenkids.ru
instagram.com/sevenkids_vldi

Реклама

5 октября в Академическом русском 
театре им. Е. Вахтангова состоялась 
VI Отчетно-перевыборная конферен-
ция Союза театральных деятелей 
РСО-А. Такие конференции прово-
дятся один раз в пять лет. Всего на 
учете в региональном отделении СТД 
состоит 211 человек. От каждого из 
театров (а их у нас шесть плюс Музей 
театрального искусства РСО-А и Юго-
Осетинский театр) на конференцию 
были избраны делегаты в количестве 
112 человек. Свыше 70% делегатов 
из числа избранных пришло на кон-
ференцию. Участие в работе Прези-
диума театрального форума приняла 
представитель СТД РФ (Москва) 
Маргарита Сельянова. 

В начале работы конференции ее ве-
дущая – актриса Осетинского театра Фа-
тима Пагиева – попросила почтить мину-
той молчания память коллег, ушедших из 
жизни за последние пять лет.

Затем делегаты выслушали виде-
ообращение председателя СТД РФ 
Александра Калягина. «Мы живем в 
огромной стране, – сказал он. – У нас 77 
региональных отделений. И я знаю, что 
происходит в каждом из них». Пять лет, по 

словам Калягина, прошли стремительно. 
2019 был Годом театра. Это был воистину 
фантастический год. 2020 год из-за пан-
демии коронавируса стал самым непред-
сказуемым из всех. Он заставил людей 
театра с новой силой думать о зрителе. В 
заключение своей небольшой речи пред-
седатель СТД РФ пожелал своим северо-
осетинским коллегам терпения и муже-
ства, как никогда. 

В Отчетном докладе председателя 
СТД РСО-А Казбека Губиева прозвучали 
сухие факты, за которыми стоит большая 
работа. За последние пять лет состав 
СТД увеличился на 55 человек. В основ-
ном, это молодежь. Представители СТД 
есть практически во всех Общественных 
советах республики: они представлены в 
Общественном совете МВД по РСО-А, в 
Городском общественном совете, в Со-
вете ветеранов правобережного района, 
в Общественном совете Минимущества 
и так далее. Казбек Губиев рассказал о 
программах социальной поддержки, об 
адресной помощи, о практике творческих 
командировок. Большая работа ведется 
по созданию архива постановок: в базе 
данных уже свыше 200 спектаклей. За 
прошедшие пять лет дважды у нас про-
ходил международный фестиваль «Сцена 

без границ» и ежегодный фестиваль на-
родных театров «Театральная весна», а 
также ежегодный «Дебют», выявляющий 
новые имена. Огромная, уникальная ра-
бота ведется в сфере театра инклюзии. 
Создан инклюзивный театр «Вдохно-
вение» на базе республиканского дома 
престарелых «Забота». Активно работает 
театр «Мечта» для детей с ограниченны-
ми возможностями. Активное участие 
принимали члены СТД РСО-А в работе 
Штаба по ликвидации последствий коро-
навирусной инфекции: в союзе с ОНФ и 
другими общественными организациями 
работали волонтерами на горячей линии 
в КБСП и так далее. 

Прошедшие пять лет были богаты 
юбилеями. Их отметили театр «Нарты», 
ТЮЗ «Саби», Дигорский театр. Этот сезон 
является юбилейным для Русского теа-
тра. Так совпало, что конференция про-
ходила в день юбилея известного артиста 
и руководителя Русского театра Влади-
мира Уварова. Со свойственным ему 
юмором он поднялся на сцену и произнес 
мини-монолог: «Здравствуй, старость! Я 
рад нашей встрече, а ведь мог и не встре-
тить тебя».

По итогам работы конференции Каз-
бек Губиев был переизбран председате-
лем СТД РСО-А. 

Мадина ТЕЗИЕВА

  .   

АКЦИЯ

НАРКОТИКАМ  НЕТ!
Северо-Осетинский республиканский 

благотворительный фонд «Спасательный 
круг» при поддержке руководства Ар-

донского района провели акцию «Молодежь 
Осетии за здоровый образ жизни» по профи-
лактике наркомании в детско-подростковой 
и молодежной среде. Мероприятие прохо-
дило в Доме культуры селения Коста.

В диалоге приняли участие: Геннадий Родио-
нов – полномочный представитель Главы РСО-А 
в Совете муниципальных образований; Виктор 
Ляхов – исполнительный директор ассоциации 
«Совет муниципальных образований Ростовской 
области»; Казбек Еналдиев – член Общественной 
палаты РСО-А, заслуженный тренер РФ по арм-
рестлингу; Алексей Гриценко – заместитель гла-

вы Ардонского района, а также учащиеся школ. 
В связи с распространением коронавирусной 
инфекции число участников было сокращено во 
много раз. Авторский видеоролик, созданный 
фондом, был продемонстрирован на экранах во 
время мероприятия.

Фильм уже не раз доказал и показал свою 
продуктивность. Страшные кадры искалеченных 
судеб, погубленных жизней оказывает незабы-
ваемое и удручающее впечатление. Как сказал 
председатель фонда «Спасательный круг» Генна-
дий Дзгоев, самое эффективное в борьбе с нар-
команией – работа со школьниками, это благо-
датная почва для того, чтобы вырастить крепкую 
к наркотическим соблазнам молодежь. Поэтому 
подобные акции носят регулярный характер.

Жанна КУМСИЕВА


